

El cuerpo con diversidad funcional

Robert W. De Miguel

Tel.: +34 717 708 297
demiguelrobert@gmail.com
<https://rwdmm.weebly.com/>

El cuerpo se entiende primero como algo que se desarrolla individualmente. El cuerpo normativo se ha convertido en un triunfo de los cosméticos, la cirugía plástica y la moda de los vestimentos. Frente a esto el cuerpo con diversidad funcional se entiende como algo individual y que se mide. Es algo que se mejora y que se mide con una evolución de datos. Por ejemplo, el deporte paraolímpico define un cuerpo totalmente medido. El cuerpo con diversidad funcional determina el espacio en el que se vive y se define con normativas. Las normativas de accesibilidad imponen unas reglas como tiene ser el espacio para la diversidad de personas.

Segundo, el cuerpo se entendía como algo separado de la mente. Así lo declaraba Descartes cuando dividía el alma con lo físico. Lo individual tiene una relación con lo social y la discapacidad estaba separada de los sentimientos. Pero últimamente se entiende el cuerpo y la mente están íntimamente conectados y no existe esta división. Tener un cuerpo sano también repercute en la mente sana y viceversa. Esta conexión define la persona con diversidad funcional en relación con su entorno y la sociedad. El entorno se define por la capacidad que tiene una persona con diversidad funcional de vivir con independencia.

Pero el cuerpo con diversidad funcional es ya automáticamente activista en el mundo. Mostrar la discapacidad es una manera de protestar y ayuda a defender la diversidad social como algo positivo. Como dice David Le Breton en su libro "la sociología del cuerpo", el cuerpo se impone hoy como lugar favorito del discurso social. Lo decía en relación de la moda, pero es igualmente aplicable al cuerpo diverso funcionalmente. La persona y la sociedad están unidos. El cuerpo de la diversidad funcional define un mundo diverso.

Finalmente, el cuerpo con diversidad funcional impulsa cambio y ayuda al dinamismo de la sociedad. Como que la discapacidad no es fija y no se puede normalizar todo siempre, define un mundo dinámico y en perpetuo cambio. La diversidad funcional nos obliga ver el mundo con un proceso diverso, y no como una cosa fija e inamovible. El cuerpo y la sociedad es un proceso dinámico. El cuerpo es imperfecto aceptar eso es ya un paso hacia el bienestar.